

NEGOCIOS

Paquetes de infraestructura no se consolidaron, acusa CMIC

03 MIN 00 SEG

Saraí Cervantes

Cd. de México (16 abril 2024) .-13:21 hrs



Directivos de la CMIC en reunión con medios. Crédito: CMIC.

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** acusó que los dos paquetes de infraestructura que

se anunciaron en esta Administración no se consolidaron.

PUBLICIDAD



"El avance del paquete uno y dos de infraestructura no hay tal. Nunca se consolidaron esos paquetes", argumentó **José Alfonso Carrillo Silva**, director de información y estadística de la Cámara, en reunión con medios.

Agregó que sólo algunas de las obras carreteras contempladas en ellos se licitaron de manera aislada.

"Esos paquetes fueron anuncios, pero no hay avance. Algunas de esas obras eran obras en proceso como el **aeropuerto de Jalisco** que es de la iniciativa privada y así se manejaron cosas que nunca se concretaron", insistió.

Al referirse al tercer paquete de infraestructura comentó que éste nunca se publicó y tampoco se conoció qué tipo de obras se estaban contemplando.

Cabe recordar que en octubre del 2020 se anunció el primer paquete de inversiones conjuntas con el sector privado por **297 mil 344 millones de pesos** para la ejecución de 39 proyectos.

Mientras que el segundo paquete de infraestructura se

anunció para noviembre de ese mismo año con inversiones con el sector privado por más de **228 mil millones de pesos** en el que se consideraban 29 proyectos.

De ese modo, el monto acumulado de ambos paquetes suma **525 mil 976 millones** de pesos por 68 obras de infraestructura, que representaban un inversión del 2.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y la generación de hasta 400 mil nuevos empleos directos e indirectos.

Piden duplicar gasto en infraestructura hídrica

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara, indicó que es necesario que se duplique el gasto en infraestructura hídrica en el País.

"En 2024 se asignaron poco más de 45 mil millones de pesos, y creemos que **90 mil millones de pesos** son los que deben de invertir en los próximos 10 años", señaló.

Por ello, la Cámara presentó un decálogo de propuestas para resolver el problema del agua en el que se contemplan medidas como elevar a rango de Secretaría de Estado a la **Conagua** y duplicar las inversiones en infraestructura hídrica.

Así como priorizar las obras de **infraestructura hidráulica** en regiones con mayor estrés hídrico; incorporar tecnología de punta y uso de aguas residuales en la agricultura; aprovechar mejor el agua de la lluvia y modelos de economía circular.

También se contemplan medidas para para reducir fugas en las redes municipales de distribución de agua, así como fortalecer y diversificar las fuentes de financiamiento de obras y gestión integral del agua.

"En México el reto hídrico es de grandes proporciones. A

nivel nacional el 58 por ciento de la población del País tiene agua diariamente en su domicilio, aproximadamente 6 millones de personas carecen de acceso a agua potable", expuso.

Agregó que actualmente 11 millones tienen acceso al saneamiento, mientras que de 653 acuíferos del País, 157 ya están sobreexplotados.

"El 60 por ciento de los cuerpos de agua presenta algún grado de contaminación, lo que compromete seriamente la calidad de la misma, y más del 40 por ciento del agua se pierde en fugas", explicó.

NEWSLETTER
HOY OPINAN
GRUPO REFORMA

El análisis de las plumas exclusivas de REFORMA directo en tu correo.

Correo electrónico

Inscríbete

CONTENIDO RELACIONADO

Piden más inversión en energía para capitalizar nearshoring



Impulsa infraestructura 28% la inversión pública

